

Q & A 一 般 質 問

議員は「住民に代わって」村の行政全般に対して、事務の執行状況や将来の方針、計画あるいは疑問点などについて所信や疑問をたずることができます。

表 紙 は 語 る

好天にめぐまれた5月のゴールデンウィークの一日、新島・羽伏浦に忽然と現われた祝祭気分満載の一角。

メインゲート手前の駐輪場周辺にファーストフードのハンバーガーの店やドリンク類を扱う店が軒を連ね、軽快な音楽をバックにDJ（ディスクジョッキー）が雰囲気盛り上げて

いた。これに呼応するかのようには観光客が吸い寄せられていた。

せっかくの祭日に何も無いのは淋しいと、地の若者たちが発奮し、企画し、実現。あいにくサーフィン日和とはならなかったが、若者たちの心意気に花マル。

山本均 議員



ないか？

答 現在、新島・式根島観光協会への

届出宿泊施設は新島23件、式根島29件となっている。1日当たりの宿泊定員は、それぞれ約550人、約450人となる。

宿泊施設はこれだけののか？

問 宿泊施設の不足の解消をどう考えているのか？

村の支援が必要では

施設の減少の原因には様々な要因があるが、高齢者でも宿が経営できる取り組みや新たな宿の展開など関係団体と協議を進め、誘客を図っていききたい。



村内の民宿も減ってずいぶん淋しくなった。

議会にいきかう言葉

6月定例会では専決処分が比較的多い。専決処分とは何ぞや？モノの本によると議会が決める代わりに村長が決めること、とある。ただし、次の議会で承認を得なければならぬ。村長の判断で決めるのだからその要件は厳しい。何通りかあって一番符合するものが、急ぐ必要があるが、議会を開く間が

ないことがはっきりしているとき。現実の場面では法律の改正がありこれに応じて村の条例を変更する、これがほとんど。今回は2件あった。考えてみると村長が先に決めてしまうのなら先決処分とすればすっきりすると思うが、どうだろうか？それともこれではあまりにもあからさまになってしまっ？

総合戦略の取り組み姿勢は？

問

村の総合戦略に対する取り組み姿勢、本気度を伺う。

答

現状のまま推移すると人口ビジョンの目標年である平成72年の1510人を目指す

すには非常に高いハードルとなる。このため

産業振興による雇用環境の創出や転入の促進など、各種政策に取り組んでいくことが必要である。

総合戦略を意識した

事業は村が取り組んでいる全ての事業がこの

戦略に当てはまる。

新島の夏季売店はどこ？

問

今夏の浜の売店対策ではどこをどのように改善して進歩させたのか、お訊きする。

答

平成20年度来、申込者がなかったが、今年度は受付期間内に1件の申し込みがあった。

浜の売店の必要性は感じるが、ホスピタリティを前面に出して村が何らかの負担をすることは現在のところ考えていない。

光回線の島内整備は？

問

光回線島内網整備事業の続きと事業工程を時系列に沿って説明願いたい。

答

5月15日着手し現在、実施設計をし



砂浜は広がったが、果たして観光客は…… (シーズン前)。

ている。7月中に工事発注を予定し、平成30年3月末の完了を目指している。この間、光ブロードバンドサービス施設の設置条例を、

9月又は12月定例会に提出したい。

また平成30年4～6月に通信事業者が基地内工事を実施し、7月から光加入手続き及び

通信事業者サービス開始を目指している。
住民への周知は8月後半から9月に住民説明会、ホームページへの掲載及び広報にじまお知らせ版を予定している。

木村 諭史 議員



観光振興 外国人観光客受け入れのロードマップの作成提案

問 東京オリンピックを目標として外国人観光客受け入れの機運が高まってきている。新島村でも小学生の英語キャ

しまっぷりでの英会話補助機能



飲食店、買い物、困ったときなど、状況ごとに分かれた英会話事例が掲載されています

ンブ、商工会での指さし英会話を用いたおもてなしセミナー、しまっぷり（島アプリ）には英会話の指さし事例を掲載するなどの対応がなされている。そこで、村長が課を横断して全体を見渡し、島内の諸事業を組み合わせた指針（ロードマップ）を作成・公表しては

答 ロードマップは確かに見やすくわかりやすい。9月までに各課と前向きに検討していきたい。今後、外国

人観光客の受け入れに向け、役場内の連携を図りながら、対応を強化していくとともに、商工会や観光協会と連携して、『東京の島』として広くPRしていきたい。

島アプリ（しまっぷり）の完成度と今後の展開について

問 地方創生に係る昨年度の新事業であるが、写真や地図情報の誤植が多く、完成度に疑問がある。また、島内関係者による更新体制・予

しまっぷり（島あぷり）の画面例



アクティビティ（体験）、食事、買い物などの大項目に分かれ、中項目ではサーフィン、釣り、温泉など写真を見ながら選べます。最後にスポットを指定すると、地図と情報が表示されます。

算組みがされているか？アンケート調査など戦略的に活用していく指針があるか？

答 短時間での事業実施および、低速な通信インターネット環境により、オフライン仕様とせざるを得ず、さま

さまざまな問題もある。6月7日・8日にアプリの管理運営の説明会を行い、今後の改善点や外国人観光客対応の諸課題についても意見交換を行った。

現在でダウンロード数は399件で、日本からのアクセスが98%となつて

いる。業者からの手直し・指導は行っているが、今年度は予算はつけていない。将来的には観光ガイド機能の強化やオンライン化も検討していきたい。

前田 卓秀 議員



新島村定住化体験住宅は募集しているか？規定はあるのか？

問 新島村定住化体験住宅の開始は？

募集はしているのか？規定はあるのか？

答 本年7月1日より運用開始する。応



島外からの定住者のゲートウェイ

募は、ホームページへの掲載と、11月に実施予定の定住化イベントであるアイルンダーでの告知を予定している。また規定は、4月1日付で策定

しているが、入居の申請は新島への志望理由などの聞き取り、体験後にレポート提出などデータを蓄積し、活用していく。

5月 議員月間リレー日記

●青沼 喜八 1日(月) 7日(日) 前日に同じ。

今年は定置網の仕事がないため、ゴールデンウィーク期間は来客の送迎に多忙をきわめる。午前中は客の送迎。午後は畑の整地作業。 ●森田 一 8日(月) 昨年4月から若郷妙蓮寺の総代を務めるが、2年半の住職不在に苦慮。 昨年、住職候補者となった吉田上人を、長栄寺にお邪魔して住職就任書類を作成する。



2日(火) 友好村町盟約の日の出町から町議会議員15名が来島。 3日(水) 日中は村内視察。夜6時から村長、副村長、村議員等で歓迎の懇親会。 4日(木) 10日(水) 日の出町議員一行は式根島を視察し、そのまま高速船で帰る。雨の中お疲れさまでした。